

 Fecha:
 24-06-2025
 Pág.:
 10
 Tiraje:
 6.200

 Medio:
 El Llanquihue
 Cm2:
 399,1
 Lectoría:
 18.600

 Supl.:
 El Llanquihue
 VPE:
 \$ 437.438
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Irán: Boric reafirma dichos y oposidón critica "exposidón innecesaria"

Irán: Boric reafirma dichos y oposición critica "exposición innecesaria"

MEDIO ORIENTE. Van Klaveren señaló que la asistencia a la cumbre de los Brics, donde participan Irán, China y Rusia, entre otros países, "está confirmada, pero por supuesto el contexto global es muy dinámico", por lo que se evaluará según la contingencia.

Redacción

poco más de una hora del primer bombardeo de Estados Unidos a Irán, durante la noche del sábado en Chile, el Presidente Gabriel Boric publicó en X que "Chile condena este ataque", palabras que despertaron numerosas críticas debido a posibles implicancias geopolíticas. El Mandatario ayer reafirmó sus palabras al señalar que "los prinicipios nunca son apresurados". Además, La Moneda sostuvo que continúa en pie su asistencia a la cumbre de líderes de los Brics, grupo integrado por Irán.

La declaración de Boric durante la última jornada se dio en un clima informal, al salir de su oficina en La Moneda. En tanto, el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, dijo ayer en T13 Radio que la publicación del Presidente "es una posición de principios que a nadie puede sorprender. Chile siempre se ha opuesto aluso de la fuerza".

Sobre la rapidez del pronunciamiento del Mandatario, el canciller señaló que "hay también otros países que se han expresado en tiempos relativamente similares, por ejemplo, Brasil", liderado por Luiz Inácio Lula da Silva.

"Cualquier ataque a una ins-



LA DECLARACIÓN DEL MANDATARIO OCURRIÓ AL SALIR DE SU OFICINA EN LA MONEDA, TRAS SU PUBLICACIÓN EN X DURANTE LA NOCHE DEL SÁBADO.

talación nuclear obviamente requiere de una prudencia enorme. En ese sentido, la normativa de la Organización Internacional de Energía Atómica es bastante clara. No solamente esa normativa se aplica a centrales nucleares propiamente tales que generan electricidad, sino que también a instalaciones nucleares, porque básicamente el peligro es bastante similar", detalló Van Klaveren frente a lo currido en Medio Oriente. La precisión entre "centrales nucleares" e "instalaciones" se debe a que Boric, durante la noche del sábado, afirmó que se trataba de centrales iraníes. El dato a las horas fue corregido por la propia Cancillería, al señalar que eran instalaciones.

BRICS

El 6 y 7 de julio se desarrollará la cumbre Brics en Brasil. El ministro de RR.EE. sostuvo ayer que la asistencia del Presidente "está confirmada, pero por supuesto el contexto global es muy dinámico, muy cambiante y si llegaran a haber hechos nuevos, por supuesto habría que verificar si es que continúa la reunión del Brics".

"Nosotros asistimos como invitados, como observadores y si se nos da el uso de la palabra nos referiremos a los temas propios de una economía emergente", apunto Van Klaveren, debido a la presencia de líderes iraníes, rusos y chinos, entre otros.

EXPOSICIÓN INNECESARIA"

El diputado e integrante de la comisión de RR.EE., Cristián Labbé (UDI), anunció que "solicitaremos una sesión especial para analizar las irresponsables declaraciones del Presidente Boric sobre el conflicto Irán-EE.UU. Su condena apresurada daña el prestigio inter-

Comparación con Lagos en 2003

El director de la consultora Criteria, Cristián Valdivieso, señaló en Emol que el Presidente Gabriel Boric ante el conflicto Irán-EE.UU. "no ha tenido un rol en esto, como sí lo tuvo el ex Presidente (Ricardo) Lagos (en 2003), cuando Chile estaba en el Consejo de Seguridad de la ONU y tuvo que decir algo respecto de la invasión a Irak. En este caso, no tenía por qué decir nada el Presidente (Boric) v. desde mi punto de vista, emitió una opinión más como persona que como Jefe de Estado, y en eso creo que se equivoca".

nacional de Chile y nos expone innecesariamente".

Su par republicano, Cristián Araya, luego cuestionó "¿el Gobierno se está poniendo del lado de Irán? Sí, lo creo. La incontinencia tuitera del Presidente Boric, su falta de prudencia y conocimiento, obligan a la Cancillería a defender lo indefendible. Irán no solo patrocina terroristas, sino que viola sistemáticamente los Derechos Humanos, especialmente de las mujeres. ¿Un Gobierno feminista apoyando eso? Inexplicable". CB

